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Kreisjugendring Nürnberg-Stadt 
 

Frühjahrs-Vollversammlung 
am 14. Mai 2024 

 
 
 
Antrag Nr.  1 
 
Antragsteller:  SJD – Die Falken 
 
 
Erhöhung der Basisförderung zur Sicherstellung der Tariflöhne 
 

 
Der Kreisjugendring Nürnberg Stadt und seine Mitgliedsverbände begrüßen den 1 
Vorstoß des BJR zur „Erhöhung der Basisförderung zur Sicherstellung der 2 
Tariflöhne“ ausdrücklich (beschlossen auf der VV des BJR am 23.03.2024).  3 
Der Vorstand des KJR Nürnberg-Stadt und seine Verbände nutzen ihre bestehenden 4 
und/oder knüpfen neue Kontakte zu lokalen Entscheidungsträger*innen auf 5 
Landesebene, um die dringend nötige Erhöhung zu unterstreichen, voranzutreiben 6 
und schnellst möglich umzusetzen.  7 
 8 
Begründung: 9 
Die Jugendarbeit in Bayern wird auf Landesebene durch das Staatsministerium für 10 
Familie, Arbeit und Soziales gefördert. Ein wichtiger Bestandteil der Förderung stellt 11 
die Basisförderung dar, mit der die offene Jugendarbeit in ihren Grundstrukturen 12 
finanziert werden soll. Neben den vielen ehrenamtlich tätigen Personen sind in den 13 
Vereinen und Verbänden auch hauptamtlich Beschäftigte dringend erforderlich. 14 
 15 
Da alle Beschäftigten fair und gerecht entlohnt werden sollen, hat es sich der BJR 16 
zum Ziel gesetzt, für die Entlohnung von Angestellten die Tarifverträge zu nutzen. 17 
Durch den neuen Tarifabschluss im Dezember 2023 wird allerdings das Lohngefüge 18 
zwischen 8 und 16 % in den nächsten zwei Jahren steigen. 19 
 20 
Um weiterhin eine faire und dem Tarif entsprechende Entlohnung zu gewährleisten, 21 
soll die Basisförderung mindestens entsprechend der gestiegenen Kosten unter 22 
Berücksichtigung der Inflationsrate und der Tariferhöhungen um den 23 
entsprechenden Prozentsatz erhöht werden. Die finanziellen Mittel aus dem 24 
Bayerischen Haushalt müssen aufgestockt werden, ohne dafür anderweitig 25 
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Fördergelder zu reduzieren oder zu streichen. Eine Umschichtung von Fördermitteln 1 
im Bereich der Jugendarbeit soll ebenfalls nicht stattfinden. 2 
 3 
Grundsätzlich benötigt die verbandliche Kinder- und Jugendarbeit auf allen Ebenen in 4 
Bayern mehr gesicherte Finanzmittel in den Strukturen der Basis- bzw. Grund-5 
förderung, um mit den gestiegenen Kosten in allen Bereichen klar zu kommen und 6 
die Qualität der verbandlichen Kinder- und Jugendarbeit ohne Selbstausbeutung 7 
weiterhin sicherstellen zu können.8 
 
 
 
Beschlossen:   ___ Ja  ___ Nein ___ Enthaltung 


